

جميعهم الا بلبن لما ذكرناه من ذمامته فقال لا اقبل هذا فقال له بلبن يا خوند عالم لمن اشتريت هؤلاء المماليك فضحك منه وقال اشترينتهم لنفسى فقال له اشترنى انا لله عزوجل فقال نعم وقبله وجعله فى جملة المماليك فأحتقر شأنه وجعل فى السقائين وكان اهل المعرفة بعلم النجوم يقولون للسلطان شمس الدين ان احدهم مالىكك ياخذ الملك من يد ابنك ويستولى عليه ولا يزالون يلقون له ذلك وهو لا يلتفت الى اقوالهم لصلاحة وعدله الى ان ذكروا ذلك للخاتون الكبرى ام اولاده فذكرت له ذلك واثر فى نفسه وبعث عن المنجمين فقال اتعرفون المملوك الذى ياخذ ملك ابني اذا رايتوه فقالوا له

plurent à ce prince, hormis Balaban, à cause de ce que nous avons dit de son extérieur méprisable. « Je n'accepte pas celui-ci », s'écria-t-il. L'esclave lui dit : « Ô maître du monde, pour qui as-tu acheté ces serviteurs ? » L'empereur se mit à rire et répondit : « Je les ai achetés pour moi-même. » Balaban reprit : « Achète-moi pour l'amour de Dieu. » — « Très-bien », répliqua le sultan ; il l'accepta, et le mit au nombre de ses esclaves.

Balaban fut traité avec mépris et placé parmi les porteurs d'eau. Les gens versés dans la connaissance de l'astrologie disaient au sultan Chems eddîn : « Un de tes esclaves enlèvera le royaume à ton fils et s'en emparera. » Ils ne cessaient de lui répéter cela ; mais il ne faisait pas attention à leurs discours, à cause de sa piété et de sa justice. Enfin on rapporta cette prédiction à la grande princesse, mère des enfants du sultan, et elle la lui répéta. Cela fit alors impression sur son esprit ; il manda les astrologues et leur dit : « Reconnaissez-vous, lorsque vous le verrez, l'esclave qui doit enlever le royaume à mon fils ? » Ils répondirent : « Oui,